

**E**l actual presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, cuya jurisdicción Chile reconoce desde 1991 al ratificar el Pacto de San José de Costa Rica, el jurista brasileño doctor Antonio Cancado Trindade, ha publicado en Chile un valioso libro donde analiza el desarrollo del Derecho Internacional de los Derechos Humanos. Estos tuvieron una débil presencia en algunas décadas, pero a partir de los años ochenta comenzaron a alcanzar mayor realce. Los atropellos a las garantías de las personas en muy distintas latitudes del mundo requirieron que organismos especializados comenzaran a preocuparse del problema, fortaleciendo a algunos que ya no funcionaban con vigor e instando a otros, como un controvertido Tribunal Penal Internacional, que pronto juzgará a Slobodan Milosevic, ex Presidente de Yugoslavia, por las atrocidades cometidas allí.

La obra, prologada por el vicepresidente de la Corte y ahora Embajador de Chile ante la Santa Sede, profesor Máximo Pacheco Gómez, enfatiza las interrelaciones existentes entre el tema crucial del volumen con el

derecho internacional humanitario y el derecho internacional de los refugiados. Son trágicos a menudo los desprecios por la dignidad de las personas en el mundo de nuestros días y en distintos continentes, y los débiles correctivos para sancionarlos. Sin embargo, se ha ido construyendo una jurisprudencia internacional consistente para que la impunidad no llegue a su fin —lo cual sería ilusorio—, pero que al menos no continúe su curso creciente.

El profesor Cancado Trindade enfatiza la relevancia de la Conferencia Mundial de los Derechos Humanos en Viena, en 1993, que fue un punto de encuentro para analizar una amplia temática que ha ido derivando a derechos económicos, sociales y culturales. Los políticos están registrados ya en la Declaración Universal de los Derechos Humanos de la ONU en 1948, y en otros luego de carácter regional, pero el conjunto apunta a un fortalecimiento del estado de derecho global.

De particular relieve son, asimismo, las consideraciones del autor sobre la a menudo incompatibilidad de normas de derecho interno con otras de índole internacional, y cuya

colisión queda entregada a Cortes Internacionales (como el caso chileno de la película «La última tentación de Cristo»), y de otras de mayor amplitud, como la descartada colegiatura obligatoria de los periodistas y el derecho a réplica, tres temas muy importantes para la comunicación social hemisférica.

El libro del profesor Cancado Trindade ha de ser bienvenido por sus acertadas reflexiones jurídicas, y es un acierto de la Editorial Jurídica de Chile haberlo concretado para consulta eficaz de abogados, académicos y estudiantes aventajados de la primera carrera.

TOMÁS P. MAC HALE

**EL DERECHO INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS EN EL SIGLO XXI**

Antonio A. Cancado Trindade. Editorial Jurídica de Chile, Santiago, 2001, 455 páginas.



## El Derecho Intervacional de los Derechos Humanos en el Siglo XXI [artículo] Tomás P. Mac Hale.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Mac Hale, Tomás P., 1944-

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Derecho Intervacional de los Derechos Humanos en el Siglo XXI [artículo] Tomás P. Mac Hale. il.

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

#### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile